
Protokoll des Ortsteilrates von Weimar-Nord  
 

Protokoll der Ortsteilratssitzung vom 08.08.2024 

Sitzungsort: Lucas-Cranach-Schule 

Teilnehmer: O. Merzenich (OTB / Sitzungsleiter), T. Adolph, F. Stehr, M. Hennig (stv, 

OTB), W. Knauer, Dr. A. Bierbach, W. Kühn, K. Schäfer, C. Wurdinger, R. Bogieczyk   

Zuschauer: 0 

entschuldigt: M. Stelzer  

Beginn: 18:30 Uhr Ende: 20:20 Uhr  

1. Feststellung der Beschlussfähigkeit, Beschluss der Tagesordnung und des 

Jnuiprotokolls  

Der OTR ist beschlussfähig; die Tagesordnung und das Protokoll werden einstimmig 

beschlossen.   

 

2. Stand zu den baulichen Maßnahmen  

Die Sportanlage auf der Grünfläche in der Nähe des Nordlichts wurde vorletzte Woche 

vom TÜV abgenommen . Diese wird bereits genutzt dann soll im Rahmen des 

Sommerfestes des Nordlichts am 17 August offiziell eingeweiht werden    

Da die Schwengelpumpe für den Brunnen beschädigt war, muss diese zunächst neu 

geliefert werden. Danach kann die beauftragte Firma die Pumpe mit dem Metalldeckel 

vor Ort installieren.   

 

3. Graffitiprojekt Rewe -Kaufhalle  

Es wird dazu Motive der Kaufhalle selber geben, der örtlichen Apotheke, des 

Jugendclubs, von Stiftung Wohnen Plus sowie vom Ortsteilrat. Dieser beteiligt sich 

wie besprochen mit 1500 €. Das Projekt soll im Spätsommer umgesetzt werden. 

 

4. Aktualisierung der Homepage des Ortsteilrates mit Hinblick auf die 

Veränderungen nach den Kommunalwahlen  

Die Bilder der Mitglieder des Gremiums werden mit neueren Fotos aktualisiert.  Die 

Angabe der Mitarbeit in einer Arbeitsgemeinschaft entfällt; die E-Mail -Adressen und 
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Telefonnummern der Ortsteilräte werden nicht mehr angegeben . Die Kontaktdaten 

des Ortsbürgermeisters mit Telefon und Mail bleiben erhalten. Sollte der 

Vertretungsfall eintreten, so kann es bei den Mails eine Weiterleitung an den 

stellvertretenden Ortsteilbürgermeister geben.    

 

5. Ortsteilspaziergang  

Da ein Beitrag  von einer Institution wünschenswert ist, können in diesem 

Zusammenhang zum Beispiel das Theater oder die Stadttaubenhilfe mit Hinblick auf 

das Taubenhaus angefragt werden. Die Route soll Neuerungen im Ortsteil wie die 

Sportanlage umfassen.  

 

6. Nachnutzung des „Kompass“ 

Neben dem Ortsteilrat sind bis jetzt vor allem das Schulamt wegen benötigter 

Räumlichkeiten für den Hort sowie das Sozialraumteam interessiert. Die Ideen aus 

dem Kreise des Ortsteilrates liegen dem Dezernat 3 vor. 

Die gegenwärtige Planung steht noch am Anfang. So sollen in den nächsten Monaten 

der Bedarf umfassend ermittelt werden. Da die Voraussetzung für die Nachnutzung 

eine grundhafte Sanierung ist, ist mit der Fertigstellung unter Berücksichtigung des 

Vorlaufs mit weiteren Planungen und Ausschreibungen  im besten Falle 2027 zu 

rechnen.  

 

7. Filmvorführung „Arena 196“ 

Diese kann aus organisatorischen Gründen nicht wie geplant vor der Landtagswahl 

umgesetzt werden. Dies soll im Spätherbst nachgeholt werden. 

 

8. Mögliche Schwerpunkte der Legislatur: Diskussion und Austausch sowie in 

diesem Zusammenhang mögliche Ausgaben über das Budget 

Folgende Vorschläge werden gemacht:   

Auf Initiative das „Radentscheids“ soll eine Schul- Rad-Kette initiiert werden: Die 

Schul-Rad-Kette sorgt dafür, dass die Kinder mit dem Fahrrad sicher zur Schule 
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kommen. Eine Schul-Rad-Kette ist eine Gruppe von Kindern und begleitenden 

Erwachsenen auf ihren Fahrrädern, die eine feste Route zu festen Zeiten zur 

Grundschule „Lucas-Cranach“ fahren. Dieses Vorhaben kann von unserer Seite 

finanziell unterstützt werden. Außerdem soll dazu ein Artikel in der Ortsteilzeitschrift 

erscheinen.  

Schaukästen: Dazu soll im Vorfeld  der finanzielle Aspekt geklärt werden. Wegen 

einer ersten Umsetzung des Vorhabens soll Rücksprache mit Advita gehalten werden, 

iIn welchem Umfang der bereits angedachte Schaukasten finanziert wird. 

Barrierefreiheit und Bänke: Der Ortsteilspaziergang kann dazu beitragen, diese 

Bedarfe aufzuzeigen.  

Kultursommer: Das Format erreicht mittlerweile eine feste Zielgruppe, welche 

überwiegend aus Senioren besteht. Um diesen Kreis zu erweitern, gibt es verschiedene 

Ideen: Eine engere Taktung der Termine und somit die Reihe in einem kürzeren, 

übersichtlichen Zeitraum durchzuführen, das Anbieten von Getränken und die Idee, 

wie das Netzwerk einbezogen werden könnte. Die Fragestellung soll in einer 

Folgesitzung noch einmal besprochen werden.  

Das Denkmal für Bonhoeffer: Dazu gibt es in der übernächsten Woche eine 

Besprechung mit der Stiftung Wohnen Plus. 

Hundewiese: Die Thematik ist der Öffentlichkeit bereits bekannt gemacht worden und 

muss nun eine Umsetzung erfahren  

 

9. Einladen von Gästen in die Sitzung  

Herr Friedrich als Leiter des Grünflächenamtes wegen der Hundewiese soll eingeladen 

werden, ebenso das Ordnungsamt und der Kontaktbereichsbeamte.  

  

10.  Sonstiges: Sommerfest der Stiftung Wohen plus am 9. August ab 13:00 Uhr, 

Stadtteilfest vom Nordlicht 17. August ab 14:00 Uhr, Ortsteilspaziergang am 31. 

August ab 16:00 Uhr, Netzwerktreffen am 04. September um 15:00 Uhr, Ortsteilrat am 

04. September um 18:30 Uhr  

Zurzeit sind noch folgende Anfragen des Ortsteilrates sowie berechtigte 

Bürgeranfragen ausstehend: 
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- Das baufällige Gebäude hinter der Netto- Kaufhalle stellt eine Gefahrenquelle dar, da 

sich dort immer wieder Jugendliche aufhalten, welche auf das Gelände gelangen 

können, da die Absperrung nicht mehr gegeben ist. Der Eigentümer muss hier die 

Verantwortung genommen werden. Es ist Gefahr in Verzug. 

- Die Anfrage nach einer verkehrsberuhigten Zone im Neubaugebiet nördlich der 

Lützendorfer Straße sowie eine verkehrstechnische Neubegutachtung derselben (In 

den Neubegutachtung wurde im November 2021 zugesichert) 

- Die Anfrage nach einer Straßenreinigung in der Allstädter Straße 

-Der Grünstreifen vor der Firma Schneider in der Ettersburger Straße ist städtisch, 

wird jedoch von der Firma Schneider gepflegt. 

Aufgrund des Hundekots, welche dort hinterlassen wird und von der Firma bereinigt 

wird, ist diese Grünstreifen problematisch. 

Kann in der Nähe ein Hundekotbehälter aufgestellt werden? 

 


